
1 
 

議事概要 

藤沢市政策会議を次のとおり開催した。 

会議名 平成２９年度第４回 政策会議 

開催日 ２０１７年（平成２９年）５月２５日（木）８：４０～１０：４５ 

場 所 総合防災センター４階 災害対策本部室 

出席者 鈴木市長，小野副市長，宮治副市長，平岩教育長 

（政策会議委員） 

総務部長，企画政策部長，財務部長，防災安全部長，市民自治部長，生

涯学習部長，福祉健康部長，保健所長，子ども青少年部長，環境部長，

経済部長，計画建築部長，都市整備部長，道路河川部長，下水道部長，

市民病院事務局長，消防局長，教育次長，教育部長，議会事務局長，監

査事務局長，農業委員会事務局長，選挙管理委員会事務局長（欠席） 

議 事 

 

（１）議題（審議事項） 

１ 平成２９年６月藤沢市議会定例会提出予定議案及びその他の案

件について（総務部） 

２ 平成２９年度６月補正予算事業の概要について（財務部） 

３ 平成２９年６月藤沢市議会定例会常任委員会報告案件について

（計画建築部・福祉健康部・子ども青少年部・生涯学習部・ 

財務部・市民自治部） 

 ４ 内部統制制度の平成２８年度運用状況の報告と平成２９年度の

運用における基本方針について（総務部） 

 ５ 藤沢市役所「働き方改革」の取組について（総務部） 

（２）報告・情報提供等 

ア 平成３０年度予算編成方法の概要について（財務部） 

イ （仮称）文化芸術振興計画の策定に向けて（生涯学習部） 

ウ 藤沢市住宅マスタープラン策定に向けた進め方について 

（計画建築部） 

内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 開会 

２ 市長あいさつ 

３ 議事 

（１）議題（審議事項） 

１ 平成２９年６月藤沢市議会定例会提出予定議案及びその他の案

件について 

（説明者：総務部長） 

□総務部長から，資料に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成２９年６月定例会に上程する予定議案及びその他の案件につ

いて報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

了承。 

 

２ 平成２９年度６月補正予算事業の概要について 

（説明者：財務部長） 

□財務部長から，資料１及び２に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

平成２９年度６月補正予算の事業概要について報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

なし。 

≪結果≫ 

了承。 

 

３ 平成２９年６月藤沢市議会定例会常任委員会報告案件について 

＜常任委員会報告案件一覧１＞ 

片瀬江ノ島駅駅前広場の整備に向けた取組について 

（説明者：計画建築部長） 

□計画建築部長から，資料に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

 片瀬江ノ島駅駅前広場整備に向けた取組方針について報告するも

の。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

了承。 

 

＜常任委員会報告案件一覧５＞ 

藤沢型地域包括ケアシステムの推進について 

（説明者：福祉健康部長） 

□福祉健康部長から，資料１及び２に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

 藤沢型地域包括ケアシステムの推進に当たり，重点テーマごとの短
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

期目標に向けたロードマップ，及び今年度の取組について報告する

もの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

了承。 

 

＜常任委員会報告案件一覧７＞ 

待機児童の状況と解消に向けた取組等について 

（説明者：子ども青少年部長） 

□子ども青少年部長から，資料に基づき概要説明が行われ，質疑応答

がなされた。 

≪内容≫ 

 待機児童の状況と「藤沢市保育所整備計画」に基づくこれまでの取

組，及び今後の保育需要に対応するための取組等について報告する

もの。 

≪主な意見等≫ 

○小規模保育事業Ａ型設置運営事業者公募結果により，９月補正予算

計上を予定しているが，予算規模はどのくらいか。 

⇒今後，詳細について報告する。 

≪結果≫ 

了承。 

 

＜常任委員会報告案件一覧１０＞ 

公共料金の見直し（改定案）について 

（説明者：財務部長） 

□財務部長から，資料に基づき概要説明が行われ，質疑応答がなされ

た。 

≪内容≫ 

 平成２８年６月から検討に着手した公共料金見直しについて，見直

し作業が完了したため，改定案を報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

○資料１ページ項目１．集約件数（２）かい離幅による件数の小計欄

件数と資料２ページ（３）見直し検討結果の有料件数に相違がある

ようだが。 

○資料３ページ項目２．改定する料金（１）施設利用等に係る使用料
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

オ桐原野球場の改定理由と小学生・中学生区分の改定料金に相違が

あるようだが。 

⇒資料を修正する。 

≪結果≫ 

了承。 

 

＜常任委員会報告案件一覧１３＞ 

辻堂市民センター改築事業の取組状況について 

（説明者：市民自治部長） 

□市民自治部長から，資料に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

 平成２９年２月市議会定例会総務常任委員会における報告及び陳

情の審議から，これまでの間の取組と今後の方向性について報告す

るもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

了承。 

 

４ 内部統制制度の平成２８年度運用状況の報告と平成２９年度の

運用における基本方針について 

（説明者：総務部長） 

□総務部長から，資料１及び２に基づき概要説明が行われ，質疑応答

がなされた。 

≪内容≫ 

内部統制制度における平成２８年度運用状況並びに平成２９年度

の運用方針について報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

○内部統制制度研修（ｅラーニング）について，平成２８年度受講率

は把握しているのか。 

⇒平成２８年度受講率については，育児休業中等の職員を除くとほぼ

１００％の受講率である。 

≪結果≫ 

了承。 

 

５ 藤沢市役所「働き方改革」の取組について 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（説明者：総務部長） 

□総務部長から，資料に基づき概要説明が行われ，質疑応答がなされ

た。 

≪内容≫ 

職員のワーク・ライフ・バランスを推進し，子育てや介護を行って

いる職員をはじめ，全ての職員の働きやすさと士気を高め，行政サ

ービスの向上を図るため，藤沢市役所「働き方改革」に取り組むこ

とを報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

○本案件については，決定した内容の報告なのか，総務部からの提案

として各部局から意見を募るものなのか。 

⇒総務部としての提案である。各部局の状況等が異なるので，意見が

ある場合には総務部職員課にいただきたい。基本的なところは，こ

の場でご了承いただきたい。 

○プレミアムフライデー「花金」の試行については，ワークライフバ

ランス強化月の７月，８月のみ行うという理解で良いのか。 

⇒ワークライフバランス強化期間内での試行となる。 

○ワークライフバランス強化期間内だけだと，全職員が取得できな

い。職員間に不公平感がでないか。 

⇒１回で２割，２回で４割取得となる。試行期間の状況が良ければ，

その他の職員については，その後の期間で，なるべく全職員が取得

できるような方向性で活用していただきたい。 

○本提案の主旨，取組については賛同する。部内の土日勤務職場につ

いては，休務日等の状況も踏まえ，主旨に沿った運用を検討したい。 

○医師などの職場については，別途協議という考え方で良いのか。 

⇒病院も藤沢市役所に含むものとして考えているが，現状，部局によ

っては当てはまらない職場もあると認識している。働き方改革を推

進していく上で，まずは取り組んでいただいて，各部局にあった修

正や個別対応については，調整していきたい。  

○保育園職場について，この考え方に沿って年休取得を図りましょう

ということで良いか。 

⇒主旨をご理解いただいて，部局ごとにアレンジしていただいて，時

間単位で取得を推進し，年休取得率を上げていただきたい。 

○藤沢版「ゆう活」の期間は，ワークライフバランス強化月の７月，

８月で良いのか。 

⇒そのとおり。既に予定が入っている方もいらっしゃると思うが，で
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

きるだけお願いしたい。 

○この取組については，対外的に公表していくのか。また，議会等へ

の実績報告についてどのように考えているのか。 

⇒プレス発表を前提に考えており，議会への対応については，今後調

整する。 

○主旨については，良いことだが，仕事のしかたを思い切って変えて

いかないと達成できないのではないか。各部長は，今まであった資

料の作成をやめるくらいの意識を。 

⇒各部局，各課において十分に配慮・調整し実施していきたい。 

≪結果≫ 

了承。 

 

（２）報告・情報提供等 

ア 平成３０年度予算編成方法の概要について 

（説明者：財務部長） 

□財務部長から，資料１～４に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

平成３０年度予算編成方法の概要について報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

なし。 

 

イ （仮称）文化芸術振興計画の策定に向けて 

（説明者：生涯学習部長） 

生涯学習部長から，資料に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

藤沢市文化芸術振興計画等検討委員会からの提言書受領について

報告するとともに，今後，この提言に基づいて（仮称）文化芸術振

興計画を策定していくこと及び同計画策定に当たり，各課等が所管

する文化芸術事業の調査を実施することについて情報提供するも

の。 

≪主な意見等≫ 

なし。 

 

ウ 藤沢市住宅マスタープラン策定に向けた進め方について 

（説明者：計画建築部長） 

□計画建築部長から，資料に基づき情報提供が行われた。 
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内 容 

 

≪内容≫ 

少子高齢化社会，人口減少社会を迎える中で，市民のくらしの基本

となる，住宅に関わる様々な課題に応えるため，藤沢市住宅マスタ

ープランの策定業務を，平成２９年度から実施することについて情

報提供を行い，関係各課へ協力を依頼するもの。 

≪主な意見等≫ 

なし。 

 

４ その他 

○会計年度末に向けて，事務の掌握を内部統制の視点を踏まえた確認

の徹底を。 

 


